



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 24 de mayo de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Botan testigos a Alemán**

-Juez rechaza a Guillermo Argüello Poessy y a Julio Centeno Gómez como testigos de Arnoldo Alemán

-Fiscal de Florida presenta más de 70 pruebas sobre fuga de dinero del Estado nicaragüense hacia Miami

-A las diez de la mañana de hoy está previsto el inicio del juicio civil contra la familia del ex presidente nicaragüense Arnoldo Alemán, en una Corte Federal del Sur del Estado de la Florida, en Miami, de acuerdo a la disposición del juez federal Federico Moreno, quien había suspendido la audiencia del juicio en tres ocasiones, a solicitud del abogado defensor de los Alemán.

-Entre las pruebas destacan recibos de compra de miles de dólares de la Presidencia de la República en la casa de cambios Multicambios, con cheques del Banco Central de Nicaragua (BCN) y con instrucciones a Multicambios de emitir el cheque a favor de la sociedad Industrias El Cortijo S.A., una de las sociedades de papel que utilizaba el ex director general de Ingresos, Byron Jerez, en sus operaciones financieras fraudulentas en el famoso caso de "los checazos".

-También figuran otros recibos de Multicambios en que se refleja el pago de la compra de unos 87 mil dólares, con cheques del Banco de Exportación (Banexpo) que provenían de una cuenta de la Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones (Enitel) pagados a otras empresas de Jerez y con instrucciones de que la casa de cambios girara el cheque en dólares a favor de la empresa Consultores Corporativos S.A., otra de las compañías de papel que Jerez utilizó en la telaraña de sociedades que sirvieron para defraudar al Estado de Nicaragua.

##### **-Ejército aboga por veda forestal**

-La nulidad del decreto de emergencia económica emitido por la Presidencia de la República el pasado 3 de mayo, sin la aprobación de la ley de veda forestal que se encuentra engavetada en la Asamblea Nacional, agravaría el tráfico maderero y dejaría a Nicaragua en una situación ambiental incontrolable, advirtió el coronel Orlando Talavera, jefe de Asuntos Civiles del Ejército de Nicaragua.

##### **-Peligro en obras del paso a desnivel**

-Los dos derrumbes ocurridos en las últimas semanas en la construcción del paso a desnivel, en la antigua rotonda Centroamérica, provocaron daños en los muros.

"Hay daños en los dos puntos donde se dieron derrumbes, y nosotros ya estamos analizando esa situación", dijo Rodrigo Pereira, gerente general de NAP Ingenieros, firma que ejecuta el 60 por ciento de la obra.

##### **-Litigio eleva sospechas en caso narcoavioneta**

-La Policía encontró nuevos elementos de sospecha en la finca El Capado, una propiedad con acceso al mar, casi abandonada, donde producen sal en verano y que ha sido motivo de disputa entre un nicaragüense y un extranjero, dijeron a LA PRENSA fuentes extraoficiales.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 2 -

### El Nuevo Diario

#### **-Caos con agua y luz**

- Barrios enteros sometidos a un verdadero infierno
- Algunos sectores no tienen los servicios desde hace varios días y los cortes abarcan a 120 barrios de Managua
- La Red grita: ¿Por qué nos van a castigar alegando que el gobierno no les ha pagado?
- Amplían políticas de cortar a justos y pecadores y causan gigantescos daños en Mercado Oriental

#### **-Aleman hoy en doble banquillo**

- Juicio civil en EU puede generar proceso criminal
- Si no prueba que con sus cuatro matas de café en la época de peor precio, compró los certificados, el dinero congelado le será confiscado
- Según el Procurador, la Fiscalía en EU tiene hasta la confesión de Jerez en torno a que los 800 mil dólares salieron del erario nicaragüense
- La única defensa de Alemán y salidas por la tangente, son la increíble resolución de la Contraloría sobre la "Donación Taiwan", y el reforzamiento en el mismo sentido de la Fiscalía

#### **-Otro día de violencia estudiantil**

- Alumnos del Goyena y del Cervantes apedrean buses e intentan quemar uno
- Sospechan manipulación en actos de vandalismo
- Instan a padres de familia a ser parte de la solución

#### **-"Daños colaterales" de huelga médica**

- Muchas familias recordarán el paro por el resto de sus vidas
- Gema Azucena Barboza todavía busca explicación a lo inexplicable: la innecesaria muerte de su hermana y del bebé.
- Algo incuestionable es que por derechos tal vez legítimos, sacrificaron a los más necesitados de ayuda
- Escalofríos estadísticas de todo lo perdido. Representante OPS confirma: pobres fueron los grandes perdedores

### Editorial

#### La Prensa

#### **La ley de inmigración varios meses después**

"La solución al problema migratorio no se limita a la frontera. La verdad es que aunque Estados Unidos pusiera a todo su ejército allí, todavía habría migrantes ilegales que burlarían los puestos de control y seguirían ingresando al país. Pero si esos ilegales no pueden trabajar, entonces van a regresar a sus países espontáneamente y muchos otros van a perder la motivación de emigrar. De tal manera que el mayor énfasis de los legisladores debería estar en el control de los empleadores. Los ilegales son un negocio redondo para muchos norteamericanos: mano de obra a mitad de precio y ausencia de obligaciones patronales. El mayor estímulo para los ilegales son los empleadores



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 3 -

norteamericanos inescrupulosos que se aprovechan de su situación para esclavizarlos. El control de estos señores es lo único que va a detener la inmigración ilegal. Todo lo demás son nada más paliativos. Pero los que ya se han arriesgado y sacrificado para llegar y conseguir un trabajo; que se han esforzado para aprender inglés y son personas honestas, aunque sean ilegales, merecen una segunda oportunidad para hacer pleno su sueño americano de convertirse en ciudadanos de Estados Unidos. Cualquiera que sea el contenido final de esta ley, los legisladores estadounidenses tienen el deber moral de respetar la dignidad de los inmigrantes ilegales y de ofrecer salidas humanas y misericordiosas”.

### El Nuevo Diario

#### **Somos periodistas, no somos banqueros**

“Que los partidos políticos tomen como bandera de lucha un trabajo periodístico, que además cumple con todas las normas y rigor de un periodismo profesional, para tratar de desprestigiar a uno de sus adversarios en la carrera hacia la Presidencia de la República es entendible, aunque no deja de molestar a los que estamos comprometidos con un periodismo independiente, no solo de los partidos políticos, sino también de los grandes grupos de poder económico. También indigna que La Prensa, incapaz de realizar una investigación a profundidad sobre el tema, ya que los intereses periodísticos de ese medio son incompatibles con los intereses bancarios de sus dueños, venga sumándose a esas voces que afirman que nuestra investigación se ha realizado con fines políticos. En EL NUEVO DIARIO estamos conscientes de que quedaron algunas lagunas, por lo que estamos trabajando en una segunda serie de reportajes especiales sobre el mismo caso de los Cenis”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 4 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Cuatro bandas, dos vueltas (Bonifacio Miranda Bengoechea)**

“En la actualidad es casi un hecho que las próximas elecciones presidenciales se celebrarán a cuatro bandas, es decir, entre cuatro principales contendientes, lo que muy probablemente conducirá a una segunda elección entre los candidatos que hubiesen obtenido el primero y segundo lugar. Existe una abierta contradicción entre el Arto. 147 Cn. y los Artos. 3 y 145 de la Ley Electoral. Ante la inminente posibilidad de que vivamos la inédita experiencia de una segunda vuelta electoral, y que se produzca un intenso forcejeo en torno al tema, deben aclararse estas contradicciones e inconstitucionalidades mediante una urgente reforma de la Ley Electoral”.

##### **Caldo de vandalismo (Freddy Potoy Rosales)**

“Los oportunismos, la insensatez, las desafortunadas orientaciones de líderes estudiantiles de secundaria, pero sobre todo, los malos ejemplos de líderes políticos como Daniel Ortega y Jasser Martínez, candidato a diputado por el FSLN, están dando los primeros resultados salidos de un caldo de vandalismo alimentado en algunos grupos de estudiantes de secundaria. Claro, el relajo de estos estudiantes en las inmediaciones de El Zumen, en Managua, fue precisamente un afán más de protagonismo alimentado por algunos estudiantes que retoman las mismas mañas de otros personajes negativos como Martínez o el mismo Ortega, que desde sus oficinas con aire acondicionado o de sus vehículos mandan a las masas a generar desorden. Eso lo aprecié ayer cuando el estudiante de secundaria, Javier España, no tenía idea de lo que decía, su actitud desestabilizadora del orden público quedó al descubierto y ni siquiera pudo justificar el comportamiento deplorable de sus compañeros, a quienes dirigía de largo, y al final, desde su carro. Los padres de familia están a tiempo de corregir estos problemas que generan muchas dificultades en el futuro a sus hijos. Si queremos un país con un mejor nivel de vida, tenemos que estudiar y no adoptar comportamientos que lesionan los derechos de los demás y que erosionan nuestro desarrollo como nación”

#### El Nuevo Diario

##### **Desencanto con la globalización (Francisco Lainez)**

“En Nicaragua, en tiempos del somocismo se mencionaban o destacaban, algo así como una docena de grupos del capital; ahora si acaso, se aproximan a los dedos de una mano, y eso es lo que ha producido la globalización y las desviaciones del sistema financiero, súper concentración.

Después de siglos de explotación, atraso y pobreza, los grandes empresarios regionales, incluyendo los nicaragüenses, montaron la carpa del engaño para mostrar lo que han nombrado “Responsabilidad Social Empresarial” (RSE), que aparentemente lleva el trasfondo de apoyo a pequeñas y medianas empresas. Lo más seguro es que a estos empresarios preocupen las dimensiones que siguen tomando las grandes corporaciones, se los puedan tragar, en una guerra de



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 5 -

dinosaurios. Eso de la RSE es una música que nadie conoce en sus puntos concretos en el marco de la economía nicaragüense, sus puntos y comas, y por lo que se puede adivinar se trata de inversiones y créditos, ¿para pescar o controlar a Pymes o negocios con futuro?”.

### **Los candidatos, las ofertas, el programa (Luis Raúl Bonilla Urbina)**

A mi amigo y maestro, Franz Galich

“Cada vez que se acerca el período electoral, los candidatos a la Presidencia de la República de Nicaragua desempolvan sus mejores armas, y contratan, según ellos, a los gurús de moda en publicidad y mercadeo. Si es posible, piratean al mejor estratega en comunicaciones, que les permita posicionarse en las mentes y corazones de los electores. La población nicaragüense demanda un modelo alternativo de desarrollo, justicia y equidad. Gobernantes incluyentes y probos, que generen confianza en todos los sectores sociales, políticos y económicos, para que juntos trabajemos en esta lucha contra la pobreza”.

### **El final del gobierno (Oscar-René Vargas)**

“El próximo gobierno tendrá una carga muy pesada: reconstruir las líneas maestras de la política exterior, difuminadas durante el gobierno Bolaños, lleno de fantasías y magros resultados. El gobierno Bolaños creyó que la Casa Blanca recibiría con los brazos abiertos al Presidente de la “nueva era”, por añadidura ferviente promotor de los valores del “libre comercio” y adversario de una política nacionalista e independiente en la arena internacional. El próximo gobierno debiera de buscar, como política pública, cómo reducir el costo promedio de las remesas de Estados Unidos, Costa Rica y El Salvador a Nicaragua y, de esa forma, permitir a los emigrados y sus familias un ahorro importante. Hasta la fecha, una mayoría de los trabajadores nicaragüenses y sus familias aún está excluida del sistema financiero normal y, como consecuencia, de los servicios y oportunidades a los que tienen acceso las personas de mayores ingresos. Y en este final del autodenominado gobierno de la “nueva era”, los golpes a la gente que protesta las políticas sociales y la expulsión de los trabajadores se combinan con la falsedad de una democracia que se proclama de la boca para afuera, pero en la que el presidente Bolaños se involucra sin reserva para alcanzar una sucesión a su conveniencia. Ésta es otra forma de violencia contra los ciudadanos, flaca herencia de quien se proclamó el presidente de la democracia y de la lucha contra la corrupción. Sin embargo, resultó ser un heredero de William Walker al querer asociarnos incondicionalmente al imperio”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

#### **-El parlamento al fin reanuda sus sesiones (Pág. 3 A)**

-Diputados aprueban tres préstamos, pero dejan pendientes otros cuatro que son clave para el desarrollo del país

-Tardencilla y Sequeira aseguran que otros arreglos son “repacto”

-El tercer secretario del parlamento, Orlando Tardencilla, y la jefa de la bancada de la Alianza Liberal



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 6 -

Nicaragüense-Partido Conservador (ALN-PC), María Eugenia Sequeira, acusaron a liberales y sandinistas de repactar una vez más, tras destrabarse ayer los poderes Legislativo y Electoral.

-Extraoficialmente se conoció que el presidente Enrique Bolaños se reunió este lunes con el dirigente sandinista Daniel Ortega, en momentos en que los Poderes Legislativo, Electoral y Judicial se encontraban paralizados.

### **-Suspenden clases en el Cervantes por violencia (Pág. 6 A)**

-Las clases en el Instituto Nacional Autónomo Miguel de Cervantes fueron suspendidas y serán reanudadas hasta el próximo lunes.

-Esta fue la decisión tomada por el Consejo Estudiantil del centro, integrado por la administración del instituto, alumnos y padres de familia , luego de que varios estudiantes resultaron heridos en los enfrentamientos con fuerzas de la Policía Nacional, ocurridos en los últimos días en los alrededores de El Zumen, a raíz de las protestas por el alza ilegal en la tarifa del pasaje del transporte urbano colectivo.

### **-Costas del lago con más gente (Pág. 6 A)**

-Sinapred constata que más personas estarían en riesgo respecto al 2005

-Luz Marina Arauz, delegada del Distrito Dos de la Alcaldía capitalina, dijo que no se puede hacer mucho por esas personas, porque están ubicadas en sitios ilegales y la comuna no tiene bancos de tierra para reubicarles.

### **-Gobierno abonará a deuda con FENOSA (Pág. 7 A)**

-Cuarenta y dos millones de córdobas (2.4 millones de dólares) es lo que pretende tener abonado el Gobierno a la distribuidora eléctrica Unión Fenosa para finales de esta semana. Catorce millones ya fueron entregados el pasado viernes. Los restantes 28 serán pagados entre hoy y mañana.

## El Nuevo Diario

### **-Juicio Panamá vale un combo**

-¿Qué mensaje llevó el Cardenal a Arnoldo Alemán en su visita a El Chile?

-Fuentes extraoficiales revelaron a EL NUEVO DIARIO que Alemán tuvo que doblar el brazo a su bancada en el Parlamento, el CSE y en la CSJ, en donde desistió de reclamar el control de la Sala Constitucional y se aferró a la Sala Penal, porque serán sus magistrados quienes deberán resolver la petición formulada por el Poder Judicial panameño, que emitió una orden de aprehensión contra el ex gobernante y solicitó que sea notificado del proceso iniciado en su contra.

-No se descarta que el cardenal Miguel Obando haya jugado un papel fundamental en la consecución de los acuerdos, pues Alemán lo fue a visitar a la Unica el pasado 18 de mayo para informarle de las amenazas del juicio abierto en su contra en el país canalero; en cambio, el prelado almorzó anteayer con el ex mandatario en su hacienda El Chile.

### **-Advierten riesgo en Padrón Electoral**

-Presidente del CSE dice que tesis es falsa

-Ética y Transparencia dice que entre 90 mil y 180 mil personas podrían votar al amparo del artículo 41 y 116 de la Ley Electoral



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 7 -

### **-Gilberto Wong cree que Alemán no los salpicará**

-El domingo ratifican a candidatos a diputados

-El jefe de campaña del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Gilberto Wong, aseguró ayer que los juicios pendientes en Panamá y Estados Unidos por blanqueo de capitales alrededor del líder del PLC Arnoldo Alemán, y su entorno familiar no empañará la imagen del candidato Rizo.

### **Programas de radio**

#### **Radio Ya**

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Propaganda del FSLN.

Miranda comentó que desde hace tiempo se menciona a una mafia que se dedica a comprar propiedades del banco de la vivienda a costos inferiores a su precio real. Según Miranda en esta mafia participan amigos y familiares de Adolfo Chamorro presidente del INVUR y que tiene entre su personal de confianza empleados fantasmas con nombramientos en el INVUR a "traidores y desertores del ejército sandinista".

### **Programas de opinión de TV**

#### **Canal CDNN**

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Tema Cuarenta Conferencia Internacional de Abogados a realizarse en El Salvador.

#### **Canal CDNN**

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Eduardo Urcuyo (Vocero de ALN-PC)

Tema Alianzas entre los partidos en contienda.

Urcuyo señala que en el PLC, hay una esfera que preteje algo o a alguien y que exigen mucha lealtad a eso que protegen y que la ALN-PC no está de acuerdo con esa posición a sí mismo asegura que entre el PLC y la ALN-PC existen muchas diferencias.

El Vocero de la ALN-PC, asegura que Eduardo es un candidato que está bien sólido y "siempre aparecido con un alto porcentaje en las encuestas, por que Montealegre es un fenómeno que está desde el año 2000".

#### **Canal 11**

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo González

Invitado Lic. Roger Arteaga Director General de la DGI / Lic. Miguel Navas Dirección de asistencia al



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 8 -

contribuyente.

Tema Nuevo Código Tributario... Alcances y Debilidades

Arteaga celebró que por primera vez en Nicaragua, existe un código tributario, el cual vendrá a beneficiar a los empresarios en conocer las leyes tributarias.

### Noticias TV Noche

-La periodista, Maria Celeste Araras informo que en Nicaragua "reino el caos, cuando decenas de estudiantes universitarios atacaron a la policía con morteros de fabricación casera esto en protesta por el aumento en la tarifa del transporte publico". **(Canal 29 Telemundo/ Al Rojo Vivo)**

-Se le pregunto a José Antonio Alvarado sobre un posible despido de las personas que están en el gobierno y que decidieron apoyarlo, este respondió que "espera que reine la sensatez y no sean retirados de sus cargos" **(100 % Noticias)**

-Donantes se encuentran interesados en investigación de caso CENIS. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-La Periodista Giselle Alemán, informó que un ex funcionario del Gobierno de Alemán, que se acogió al programa de protección en Estados Unidos, será quien declarará en contra del ex presidente. **(Canal 2 / TV Noticias)**